

## 『学校だより』平成30年度12月号

在籍数：小学部12名、中学部2名 合計14名

Escuela Japonesa de Panamá

パナマ日本人学校

TEL: 223-7782

TEL / FAX : 264-4751

E-mail: japonesa@panama.lolipop.jp <http://panama.lolipop.jp/>



昨年の台風で倒れたアボカドの切り株からたくさんの芽が出て、一年経った今では大人の背丈を超えるほど立派な木に戻りました。植物の生命力には、いつも驚かされます。

さて、先日の水泳大会には大脇大使ご夫妻をはじめ多くのご来賓の皆様、保護者の皆様、日本人会の皆様にご参観いただき、心より感謝申し上げます。今年は、天候にも恵まれ実りある水泳大会を行うことができました。今後とも、充実した教育、充実した学習環境の整備に励んでまいります。引き続きご支援ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

### 仲間と共に 限界とっば！

11月24日（土）に「水泳大会」を開催いたしました。毎年この時期は、雨が心配されますが、当日は日本の秋のような青空が広がり、子どもたちも十分に力を発揮することができました。歴代新記録も、のべ7名の子どもたちが塗り替えました。賞をとることがなかった子どもたちも、自己ベスト記録の更新をすることができました。自分で目標としたことを自己の努力で達成していく姿がみられたことは、まさに日本の教育が目指す「生きる力」を育むことに繋がっていると思います。様々な行事や学習の経験を通して、子どもたちが大きく成長していく姿を保護者の方と一緒に応援していきたいと思っております。



### 気持ちのよい挨拶をしよう！

先日、5年生の子どもがみんなにアンケートを行いました。内容は「日本人学校がもっとよくなるためにした方がよいことはありますか」でした。アンケートの結果は、「みんなが気持ちのよい挨拶ができるようにしたい」という声が多かったようです。

「おはようございます」や「さようなら」の先生たちとの挨拶はよくできるようになってきましたが、友達同士や来校されたお客様に気持ちよく挨拶できる子が少ないようです。挨拶には、呼ばれたときの返事やすれ違うときの会釈などもあります。現在、上学年の子どもたちで、みんなが挨拶を気持ちよくできる手立てを考えてくれています。自分たちで学校をよくしていきたいという気持ちが芽生えたことは、大変素晴らしいことだと思います。

ご家庭でも「おはよう」や「行ってきます」「ただ今」など家族間での挨拶を恥ずかしがらずにできるようご支援いただければと思っています。

### 「年の瀬」迫る！

年の瀬の“瀬”には、川の浅い箇所、流れの速い場所という意味があります。船で通る際に急流や激流が行く手を阻む困難な場所を指しているのですが、この様子を「支払いがたまって困っている状態」や「支払いをすると食事や暖をとることができなくなる」ことになぞらえているのが、語源と言われています。つまりは、単純に一年の末や暮れが近付いているというよりは、鬼気迫った状況を表す言葉が「年の瀬」のようです。

パナマでは、年の瀬が近づくと犯罪も増えると言われております。大使館からの安全情報にご注意いただき、お子様やご家族が安全に過ごすことができますよう、今一度外出の際の留意事項をご確認ください。

一人ひとりのお子さんの学校での様子やご家庭での様子を情報交換するとともに、来学期に向けて、生活や学習の方向性についてお話しします。

お忙しい中ですが、よろしく願いいたします。

冬休みはじめと終わりに「冬休み学習会」を行います。全児童生徒を対象に、自学自習の支援を行い学力の向上を図ります。12月19日、20日、1月4日の3日間を予定しています。

## 12月の主な行事

- 3日(月) 期末テスト①(中学部)
- 4日(火) 期末テスト②(中学部)
- 5日(水) クラブ
- 6日(木) スピーチ集会(小1～小3)
- 8日(土) **Día de la Madre(母の日)**
- 10日(月) 個人懇談週間(10日～14日)
- 11日(木) スピーチ集会(小4～中学部)
- 13日(木) 運動集会
- 18日(火) 2学期終業式, 通知表配付
- 19日(水) 冬季休業開始(～1月4日)
- 20日(木) 冬休み学習会①
- 1月4日(金) 冬休み学習会②
- 1月7日(月) 3学期始業式



今回のスピーチ集会のテーマは設定しておりません。みんなの前でどのような発表をするかご期待ください。出来るだけ原稿を見ないで、堂々と発表できるよう練習をがんばっています。

79日間の2学期が終了します。これまでの学校生活を振り返り、今後の生活をさらに充実させましょう。冬季休業中は、事故やけがのないよう、安全管理や健康管理をお願いします。

## 11月の児童・生徒の様子



「先輩に学ぶ」青年海外協力隊庄野様からお話を聞きました。



「研究授業の季節」より良い授業を求めて、日々研修しています。



「畑の後始末」今年の畑作業終え、きれいにしました。

## 水泳大会



11月24日、「水泳大会」が行われました。大脇大使はじめ多くの来賓、保護者、日本人会の皆様から応援を受け、7つの歴代新記録を含め、たくさんの自己新記録を更新しました。子どもたちの力泳に感動した！という感想をたくさんいただきました。



### <冬季休業中の「学校開放」について>

日本人学校は12月19日(水)より1月6日(日)まで19日間の冬季休業となりますが、平日の午前9時～12時、午後1時30分～3時30分の時間帯にグラウンド、屋内運動場、プール、図書室を開放いたします。開放の日は、12月19日～28日と1月4日です。(土曜・日曜と24、25日、年末年始の開放はありません。)運動不足解消や読書の充実などにご活用ください。